

EL PORVENIR

Periódico independiente de la tarde. Administración, calle de la Marquesa, 6, duplicado principal

Precio de Suscripción

Almería, un mes. 0'75 ptas.
Fuera, trimestre. 2'50 id.

PAGO ANTICIPADO

DIRECTOR PROPIETARIO:
ARTURO GIMENEZ LOPEZ

COMUNICADOS
Precios convencionales.
Anuncios a precios de tarifa.
La correspondencia al administrador
No se devuelven originales

POLÍTICA

ALMERIENSE

La Historia y la Lógica

La lógica que asiste á todos los actos humanos no podía faltar en la ocasión presente al desarrollo de los sucesos relacionados con la política del partido liberal de esta provincia, teniendo por natural remate todo lo que en estos últimos días nos ha comunicado el telégrafo y la prensa de Madrid, conocido ya por nuestros habituales lectores, hechos que se venían anunciando imparcialmente desde las columnas del periódico "El Regional", cuyo silencio nos ex-

Un poco de historia.

Ale momento de nuestra inolvidable pasión y sañaz político D. Sebastian Perez, en quien estaba encarnada la jefatura del partido liberal de esta provincia, se dibujaron tendencias en el campo de la huerta liberal por el acandilado; una representación por gente inquieta, bulliciosa y absorbente que todo lo pónese al goce de su personal conveniencia, proclamó la jefatura de Don Pio Abdon Perez, con los egoístas miras de utilizar sus pocas aficiones á la política y su falta de condiciones para la misma, circunstancias las más apropiadas para realizar en su nombre los mayores desaciertos. A la cabeza de la opuesta tendencia figuraban personas de gran seriedad política, quienes por los largos servicios prestados al partido liberal y por su posición social constituían una garantía para los valiosos intereses que ese mismo partido representaba en este país: la opinión pública, con cetero instinto, púsose de su lado desde los primeros momentos; pero no quisieron entenderlo así ni don Pio ni sus partidarios, porque seguramente eran un obstáculo al logro de sus fines políticos.

El ilustre jefe del partido liberal, señor Sagasta, conoció desde los primeros días los opuestos criterios que aquí se habían marcado; pero como todos los organismos políticos estaban en manos de D. Pio Abdon, sin conocer su falta de condiciones para el cargo, creyó prudente respetar como interinidad el statu quo hasta que el resultado de las elecciones le demostrara la verdad desnuda de todo lo que con anticipación debida le habian anunciado. Las elecciones de diputados de Almería y Purchena primera y de senadores después, hablan mucho más al-

to que todos los comentarios que pudieramos hacer.

El Sr. Sagasta se ha convencido hasta la saciedad. Aquellos á quienes podemos llamar los de la protesta, que constituyen la gran masa del partido liberal, han procedido, digámoslo sinceramente, dentro de la más esquisita corrección y lealtad para con el Jefe del Gobierno, á quien consideran como una verdadera institución de la política española, principiando por acatar y cumplir todos sus acuerdos en materia electoral, aún convencidos del evidente error; pero en espera de que los hechos hablan de darles la razón en plazo no lejano.

Las octas de Almería y Purchena han sido declaradas graves con evidente justicia y con gran satisfacción de la opinión pública, pues no se del juego de unos cuantos compradores. El acuerdo de la Comisión de actas pone fin al transitorio predicamento de don Pio Abdon Perez y de sus pocos y circunstanciales amigos. Las cosas caen del lado de que se inclinaban y hace ya bastante tiempo que se inclinaron del lado de la solución actual.

La protesta ha triunfado pues. De su parte estaba toda la razón y la ha sido ya oficialmente reconocida. No cabe mayor satisfacción ni mejor y más merecida victoria; y como los hombres que hoy quedan al frente del partido liberal de esta provincia son de todos conocidos por sus grandes prestigios y por su gran relieve dentro de la política local, hacemos gracia á nuestros lectores de comentario alguno. Esperamos solo con los hechos respondan cumplimiento á la limpia historia de que viene procedida la simpática y batalladora trilogía formada por los señores Paraguan, Roda y Laynez con la nutrida falange de los valiosos y respetables elementos que figuran á su lado como amigos incondicionales de su ilustre jefe, señor Sagasta.

El partido liberal de Almería y su provincia está, pues, de enhorabuena y juzgar por la reconocida seriedad y esquisita prudencia de los hombres que en breve quedarán al frente de la cosa pública con el beneplácito de la opinión sana y el valioso y decidido apoyo no solo del jefe del Gobierno si no tambien de aquellos que el señor Jecha vienen representando los intereses políticos de esta provincia.

Constanos, por otro lado, que las lógicas conclusiones dadas á lo actual política liberal de Almería, trae inquietas y sorprendidas á determinadas personas que inopinadamente han pasado á la categoría de figuro-

nes locales durante la profunda crisis del partido, y que hoy son otros tantos robos de largatija que se agitan convulsivamente en busca del truncado cuerpo de que se ven desprendidos. Tal fin estaba descontado por la opinión, que no flía en lo artificial y circunstancial; pero aquellos elementos sanos y serios que en los primeros momentos de la lucha se dejaron seducir por las engañosas florascencias de un simulado poder ó por el desconocimiento de la realidad, deben perentarse de la transformación que se avecina y buscar el puesto que las circunstancias le tengan señalado; sin temor á hostilidades por parte de los que con gran altura de miras y con un desprendimiento poco común en los contingencias políticas de nuestro país, han sabido llevar á feliz término los sucesos de febrero y efemérides que todo lo envanecen.

Y no decimos más por hoy.

Un peligro.

Tiene la bondad de decirnos la Corporación Municipal si tiene un acuerdo tomado que se relacione con el tránsito de la dinamita por la población.

Creemos no equivocarnos al decir que nos parece debe existir el acuerdo, á que nos referimos en el quedaba prohibido el que los explosivos transitaran por las calles del centro de nuestra población.

Si no existe, no crean nuestras autoridades que deben tomarse cuantas precauciones se puedan en este asunto?

Algunas veces hemos observado que el recorrido para que dicha materia llegue á su destino ha sido el más corto y por consiguiente el más centrico; y de existir ese acuerdo, se está faltando abiertamente á él.

Faltar al bando de buen gobierno ya implica un daño; pero con no ser pequeño este resultaría un grano de anís al lado del que recibiría este vecindario si algún día, por desgracia, ocurriese un accidente.

Una caída de la caballería cargada, un vuelco del carro que lo conduce, un choque imprevisto, el estallido de un fulminante, una causa cualquiera puede dar origen á un gran desastre.

El que juega con fuego siempre está expuesto á quemarse, por lo que la más rudimentaria y sensata prudencia aconseja huir del fuego.

Esperamos que el Sr. Alcalde de las órdenes oportunamente pague que sea rigurosamente observado que la espionaje á la atmósfera para lograr que por incuria ó tolerancia tenga un

dia de duelo Almería como bien pudiera ocurrir.
Mas vale precaver que sentir.

El beso en el teatro.

Movidos por la campaña que periódicamente renace en América contra el abuso del beso en las relaciones sociales, los vicienses han abierto una información, hace algún tiempo, acerca del beso en el teatro.

Con este motivo se ha dirigido una circular á las personas competentes y se celebran entrevistas con todas las actrices nobles de Europa para saber si ha de adoptarse ó rechazarse el beso en escena.

Las cartas contestación son numerosas. Las actrices francesas, encontrando todos el beso espiritual, pero inglorio.

Las actrices alemanas, se muestran en sus apreciaciones más elevadas y más razonables.

El beso no es una cuestión moral pero sí de estética.

El beso puede indicarse sin llegar á darle dicen muchos de los consultados.

Mlle. Clara Meyer dice que dejarse abrazar en escena es lo corriente y si en el teatro hubiera de realizarse todo, los artistas serian más sinidos y esto es mucho peor que dejarse abrazar y besar.

Mlle. Irene Abentrouh dice «cada cual es libre de hacer lo que le venga en gana; en cuanto á mí declaro que solo me dejo abrazar de mi padre, de mi hermano y del que sea mi esposo.»

Todas las demás contestaciones de artistas vienen á estar de acuerdo con esta última y se desprecian de que las actrices son en el fondo mujeres muy virtuosas.

Mlle. Nusqa Bulze se expresó con mucha franqueza.

Mlle. Maria Pospichil dice «que cuando la acción lo requiere, es preciso abrazarse y dejarse abrazar: Personalmente sigue diciendo la Pospichil, no tomo el beso en escena, y añadiré que un beso dado con energía y con fuego, me ha valido en más de una ocasión exitos inolvidables.»

Mlle. Elena Odilon completa esta opinión.

«Me parece imposible, dice, fingir un beso en una situación culminante sin salirse de sí misma.»

En una anecdota contada por una de las señoras que se halla en la moral de esta información.

Mlle. Amelia Kechen, en los comienzos de su carrera dramática, fué abrazada en escena, de una manera un poco realista por su compañero Frit Deriquet.

Esto fué castigado con una fuerte multa, dice Amelia, pero yo, ya lo creo, me entera y yo 21 años.

LA GUARDIA MUNICIPAL

Los empleados que sostiene el Municipio se entiende han de ser para cumplir las necesidades que exigen sus dependencias, como consecuencia de las exigencias que a diario y por efecto natural de nuestras leyes y del principio social, se hacen indispensables.

Verdad es y grande que el Ayuntamiento tiene ingresos de importancia que le permiten pagar religiosamente a sus empleados, pero calificativo duro merece el hecho de ocupar los empleados que pagan el pueblo, en trabajos particulares, como sucede con la Guardia Municipal, que muchos de ellos están de ordenanzas de ciertos concejales; otros de guía ó acompañantes a empleados de más categoría y otros en fin para llevar los niños de sus protectores al colegio y para otras cosas; no olvidando a los que sentados todo el día en la puerta del Ayuntamiento acompañan a los ordenanzas ó pasan las horas durmiendo.

Cualquiera diría al ver este desbarajuste que figuran en nómina *cient municipales*; cualquiera diría que Almería es un pueblo de escaso vecindario que por la riqueza de su vida mercantil, proporciona a la caja municipal respetables ingresos, que sin obstáculo alguno permiten tan pequeño despilfarro.

Pero que decepción más grande sufrirá quien sepa que figuran en nómina treinta y tantos ó cuarenta municipales, y que de estos, gran parte están cotidianamente ocupados, en la forma que dejamos apartada.

Consecuencia lógica de lo dicho es el abandono que generalmente se observa en todos los barrios de la capital, donde á duras penas se vé un uniforme, y donde á diario lamentamos niños y heridos que contrastan el ánimo de los más empedernidos.

Necesario es que los ediles sean los primeros en dar sincero ejemplo de desinterés, desprendiéndose del municipal que les sirva de ordenanza (el que lo tenga) mandándolo a prestar sus servicios, en bien de la moralidad del Municipio y de la tranquilidad pública; necesario es que los que vistan el uniforme de municipal, sepan que á nadie tienen que servir, y que su deber se limita á defender la paz del tranquilo ciudadano, procurando recuperar la fuerza moral, que en ellos brilla por su ausencia.

Por último, sea nuestra primera autoridad local exigente en esta cuestión, procure encauzar las obligaciones del cuerpo á que aludimos, y hacerles que solo se ocupen en los asuntos de sus obligaciones; destierre el abuso de que cualquiera tenga un municipal sometido á sus mandatos; convirtiéndolos en mozos de cuerda, que les ridiculiza ante la sociedad, á la vez que simboliza abuso de un Ayuntamiento que tiene que dar cumplimiento á los compromisos adquiridos al aceptar la investidura que ostenta.

EL SERVICIO DE BOMBEROS

Solamente cuando ocurre un incendio se le ocurre pensar á nuestras autoridades el abandono que aquí existe en lo que respecta á bomberos y material de incendios.

Aún en pueblos de mucha menos importancia que Almería, hay material siquiera modestísimo, y una buena brigada que prestan servicio en esos casos.

Si desde que se viene pidiendo á las autoridades que se organice como es debido este servicio, se hubiese atendido en la medida de las fuerzas del erario municipal estamos seguros que hoy que se aproxima la feria y tan necesario es este servicio, no nos veríamos sin parque, sin bomberos, sin bomba, y sin ninguna clase de material que tan indispensable es.

Hoy más que en otras ocasiones, por la circunstancia de que los albañiles de esta ciudad están en perfecta armonía, sería sumamente fácil la creación de una brigada, la que dotada del necesario é indispensable material, vendría á llenar el vacío que en ese punto se nota.

Todo el mundo sabemos que nada se acuerda de Sta. Bárbara hasta que truena y por lo mismo creemos que debe recurrirse á evitar todo grave siniestro que pueda ocurrir y suponemos que nuestra indicación servirá de aviso á nuestras autoridades y procurarán echar la base con una modesta brigada de bomberos, que en lo futuro habría de ser digna competidora de las primeras de España.

IMPRESIONES

El efecto de pedrada en cristal, ha producido la noticia de haber declarado graves las actas de la circunscripción.

Los liberales que dirigen los destinos locales andan tristes y compungidos. Al llegar la noticia al Círculo Literario, donde estaban los conspicuos, se sintió desde lejos una exclamación de dolor de que se apercibieron los transeúntes que pasaban por el Paseo del Príncipe, calle de Sebastián Pérez y los asistentes al kiosco del Suizo.

Al ver desvenojados los ánimos de todos, por las mejillas de un Secretario y un Alcalde, se deslizaron gruesas lágrimas, llegando hasta el tesmeyer.

Aquello en vez de Círculo Literario (ó político) parecía una casa mortuoria y que asistían á los funerales del partido de D. Pio.

Gran inquietud se observa entre los partidarios de D. José Giménez.

Las noticias recibidas de la célebre acta de su jefe han destornillado todas sus ilusiones.

Con ánimo abatido, tristes y cariacontecidos se les vé por ahí que van á caza de noticias y pasan la noche en vela en telégrafos esperando las nuevas de los madriles.

Como este grupo tiene tan poca importancia, creemos decir lo suficiente.

La política local almeriense ha variado por completo. Las personas sentadas que contra toda su voluntad accedieron á lo que forzosamente se impuso, están de enhorabuena.

Las noticias que se reciben del nomenclatorio de jefe de la situación liberal de la provincia en Madrid, de la del jefe local; del nomenclatorio de Alcalde, y de los diputados que sustituirán á los de las célebres actas, hacen que se vean los ánimos regocijados.

Creemos Almería está de enhorabuena. Nuestra felicitación á todos los que lucharon por el bienestar de Almería.

Colegio de practicantes

DE ALMERIA.

En la ciudad de Almería, á las catorce del día 23 de Junio de 1901, bajo la presidencia de D. Francisco Delgado, con asistencia de los señores colegiados, Moreno, Herrera, García Ubeda, Martínez, Gutierrez, Acosta, Murcia, Benavides, y D. Santos García, se dió lectura al acta de la sesión anterior que quedó aprobada.

1.º Hizo uso de la palabra el señor presidente manifestando la renuncia ó baja firmada por los señores, Reboilo, Requena, Gil (D. José), Gil (D. Manuel), Oña Carrasco, y Oña Luque, la que fué admitida y aprobada por los concurrentes.

2.º Nombrar Vice-presidente á D. Rafael Moreno, Tesorero, á don Santos García, y Secretario, á don N. Francisco García Ubeda, por falta de asistencia del antecesor Sr. Moriana.

3.º Leyóse una instancia firmada por varios colegiados, denunciando á D. Juan Oña Luque que sin estar autorizado legalmente desempeña una plaza de practicante en el Hospital Provincial. A D. Manuel Gil, que adoleciendo del mismo defecto, aparece en la prensa periódica, como practicante del Hospital. A los señores D. Angel Lirola, Antonio Herrera, Miguel Martín, José García (Veterinario) Juan Ledesma y un individuo conocido por el No Mariano ex-jardinero municipal.

Admitida que fué dicha denuncia, se acuerda dar el correspondiente parte al Sr. Sub-delegado de Medicina para que en justicia proceda.

4.º Por unanimidad, queda aprobado un voto de censura, para los señores excolegiados, que no han satisfecho el importe de sus recibos pendientes de cuatro correspondientes al colegio.

5.º Dar las más expresivas gracias á los señores Directores de los periódicos, EL PORVENIR y EL ANDARAZ, quienes con la amabilidad que les caracteriza, se ofrecieron incondicionalmente á este colegio.

No habiendo más asuntos de que tratar, por hoy, se levanta la sesión de lo cual doy fé yo el secretario.

Almería 23 de Junio de 1901.— V. B.º El Presidente, Francisco Delgado, El Secretario, N. Francisco García Ubeda.—Es copia.

Sastrería Madrileña

F. MARTINEZ GAMEZ

Príncipe Alfonso, 42, pral.

El dueño de este acreditado Establecimiento participa á su numerosa clientela, haber recibido los géneros para la presente temporada.

Inmenso y variado surtido en alpacas y piques, última novedad.

Pentajones medio ancho, preciosos dibujos, desde

15 pesetas hasta 40

Se garantiza el género y corte

Príncipe Alfonso, 23

ALMERIA

¿Qué será?

Leemos en un periódico local que anteayer celebraron una detenida conferencia con el Sr. St. Gobernador civil de esta provincia los caracterizados políticos liberales Sres. Laynez (D. Ramón), Paniagua y Roda, sobre la cual hemos oído muchos y acalorados comentarios en los círculos de la capital.

Nada hemos podido averiguar referente á lo que fuera objeto de la conferencia, porque la han rodeado de una impenetrable reserva las distinguidas personas que en ella intervinieron; pero hay antecedentes que inducen á suponer que algo deberían ocuparse, según se afirma, de la declaración de gravedad de las actas de Almería y Purchena, que lleva envuelta la desautorización más absoluta para ostentar representación política del que fué jefe circunstancial de estos liberales, Don Pio Abdón Pérez. Y como este señor llevaba dos actas y por ninguna se le ha reconocido derecho á sentarse en la Cámara de los representantes del país, ha tomado la determinación, con carácter irrevocable, de abandonar la política y retirarse al extranjero. E indudablemente debe haberlo hecho muy mal á los ojos del Gobierno que le había otorgado su confianza, cuando siendo jefe, ministerial y con dos actas no ha podido librarse de que el acuerdo de la Comisión se haya tomado por unanimidad.

Aunque lo lamentamos, á nadie ha sorprendido tal acuerdo, porque era esperado.

La política liberal de Almería ha tomado ya, en su consecuencia, nuevos rumbos con las nuevas personas que hoy la representan. No se harán esperar los acontecimientos, si nuestros informes son exactos.

Y perdonen los dignos conferenciantes si hubiéramos acertado con nuestros juicios.

NOTAS POLITICAS

El acto realizado por la Comisión de Actas del Congreso, declarando graves por unanimidad las dos que al Congreso presentara el cacke ministerial de esta capital, con aspiraciones de provincial, D. Pio Abdón Pérez García, es justo castigo á su desobediencia é indisciplina y á sus malas artes y continuos engaños, desprendiéndose de esto, consecuencia inmediata, la pérdida de su Jefatura, pues aunque esto no fuese la intención del Sr. Sagasta, que si lo es, la dignidad personal, que está por encima de las conveniencias políticas, aconsejarían al Sr. Pérez García, su inmediata retirada á la vida privada.

El jefe supremo del partido liberal, por conducto de la Comisión de Actas, ha notificado á sus incondicionales amigos, la desgracia en que ha caído el señor Pérez García, y tanto ó inocente, ha de ser el que, en el acto de que vengo ocupándome, no vea una retirada de poderes en toda regla, una completa desautorización. Ahora bien, todos los almerienses saben, que á la muerte del ilustre hermano del muerto cacique, sobrevino en el campo liberal una honda división, poniéndose enfrente de la testamentaria del insustituible D. Sebastián, políticos de tanto relieve y tal altura de miras, como D. Francisco Roda Spencer, D. Ramón Laynez y Don Enrique Paniagua, convencidos como estaban, dada su larga historia política, y su conocimiento de la sociedad almeriense, de que D. Pio Abdón Pérez García, no reunía las condiciones políticas de su inolvidable hermano, y que se hallaba aconsejado por gente inquieta y bullanguera, más propicia al medio personal que á las conveniencias de partido y más hábil para organizar jiras al Palmer que para administrar al pueblo.

Sabido es que á la batalladora trinidad que representa en esta la agrupación de liberales incondicionales de Sagasta, están asociados muchísimos elementos de fuerza política inaudita, de seriedad y arraigo, á los que

vienen sumándose á diario las fuerzas liberales más prestigiosas de los pueblos de esta provincia. Satisfechos deben estar de su obra regeneradora los señores Paniagua, Laynez y Roda, por haber prestado un relevante servicio á este asendereado país.

EL VIGIA.

VIVA ESPAÑA!

—)o(—

A mi querido amigo Julio Hernandez Cerrá

Cuando leo tus cartas llenas de inmenso y santo patriotismo, no puedo nunca olvidar que cuando fuiste herido en lejanas tierras donde tu acendrado amor por nuestra España querida allí te llevaron, lo fuiste y de gravedad al mismo tiempo que pronunciaban tus labios con grande energía el grito hermoso con el cual encabezaste las líneas que te dedico.

Por eso al recibir hace pocos días nueva carta tuya, y al leer que pides pedir al Gobierno te munde á nuestras nuevas posesiones del Mar, ¡vao eres siempre el mismo, el patriota grande, el militar infatigable.

Recuerdo á cada momento los hechos de tu brillante hoja de servicios; quiero reducirme á relatar alguna de las acciones de las muchas en que tomaste parte y casi no puedo concretarme á una, todas, todas fueron iguales, en todas fueron grandes tu valor y arrojo.

Sin embargo, he de recordarte el día para tí más comprometido, pues ó pesar de que luchaste quizás con menos enemigos que en otras ocasiones, los de ese día te cogieron desprevenido y desarmado (me refiero cuando se sublevaron los soldados indígenas que componían tu compañía y que hasta entonces habían sido fieles y habían luchado en favor de su Metrópoli.

Por eso estuviste más comprometido, pues el traidor y más dentro de casa da el golpe rara vez en falso.)

Recuerdo los malos días que llevé cuando recibí la carta en que referías la lucha titánica que sostuviste y que te encontrabas postrado en el Hospital de Zamboanga con la cara partida de un machetazo; pero cuando me causó más sensación fue cuando al venir á España y rodeado de tu familia y amigos, que todos creímos no verte, vimos tu cicatriz terrible y nos contastes el hecho á que me refero, que erizaba el cabello, pues como protagonista del drama lo contabas con todos sus detalles.

No recuerdo la fecha de ese día trágico, no hace falta; lo que no se me olvidará jamás es el asunto, el argumento.

Estaba ya próximo tu regreso á España, y, un día, cuando quizás más seguro creías estar, se sintió en el cuartel ruido de voces y armas. Sales precipitadamente de tu habitación, creyendo tal vez fuera el ruido á que me refero altercado entre algunos soldados y cual no fué tu sorpresa al verte de pronto golpeado y sujeto. Tratas de defenderte, ¿y con qué? Ibas sin armas. Consigues desaharte de aquellos traidores haciendo un esfuerzo supremo y pretendes arrebatár á uno de ellos un fusil, ¡vano empeño! y entonces viéndote perdido y próximo á ser arrastrado en el paroxismo de tu amor pátrio, lanzas el grito de ¡viva España! Te arrojas frenético de coraje sobre tus asesinos y caes bañado en sangre,

herido de terrible machetazo dado por mano traidora y coberde. ¡Era natural! La lucha fué imposible.

Creyéndote muerto, siguen los traidores cometiendo tropelías con los oficiales y clases que siendo los únicos españoles que había en la compañía querían exterminarlos; pero todos tuvieron mejor suerte que la tuya.

Cuando volvistes en tí extenuado y casi desfallecido por la hemorragia, para salvar la poca vida que te quedaba y siguiendo á los demás compañeros de infortunio, te arroja al mar salvando á nado el espacio para llegar á un cañonero español que allí había anclado. En aquel pedazo flotante de España, fuiste aliviado en parte de tu herida y pudiste darte cuenta del peligro que corrió tu vida. Apenas tuviste fuerza para mantenerte en pie, volviste (por tu empeño) á luchar todo el tiempo necesario hasta que llegó el momento de la repatriación.

¿Qué sucaste de tu heroísmo y amor á la causa que allí te llevó? Nada. Si sucaste fatigas, enfermedades y la herida.

¡Cuántos sin poder contar la mitad de tus hechos han vuelto con brillante carrera!

Esa es la justicia humana. Así se paga al bueno. Pero en fin, tú eres de pensamientos más elevados que todos esos que no luchan en todas las esferas de la vida más que por egoísmo; tú te quedas satisfecho al constarte por todos lados, tu deber cumplido.

Quédense para los mimados de la fortuna cruces, grados y demás honores; y para tí y para los que como tú se portaron, fatigas, cruces de real y medio y trampus.

Por eso al leer ha pocos días pedirás ir al Mar, vao eres siempre el mismo, el patriota grande, el militar infatigable.

¡Dios te proteja, alma grande y desinteresada!

JOSÉ CAMPOS ESPADAS.

CIRCULO... LITERARIO.

Dícese, que para la celebración de la Junta General que convocó el Círculo Literario, al objeto de designar el mantenedor de los Juegos Florales no se hizo la citación de los señores, en la forma acostumbrada, ó sea que no fueron citados muchísimos de ellos por lo cual se nos quejan y con sobrada razón los señores escluidos.

¿Porqué tanta precipitación, Sres. sabios?

EL BESO.

¿Que es un beso? La unión de labio y labio

Transmisión imperfecta de un deseo, El poco material de la epidermis, La gota de agua que consume el fuego. Muere y nace á la vez, nabe de este Que pasa en un momento,

Y fertiliza la sedienta planta. A la vez que emborróna el claro cielo. Para el que empieza á amar es el bautismo;

Para el que ya no quiere es el tormento; Si viene de la madre,

Para el hijo es cariño, es sentimiento; Si viene de la esposa ó de la amiga, Sólo es el humo de carnal incendio;

Al comenzar la amarga y dulce lucha, Es la victoria de novel guerrero: Cuando no se pelea,

Cuando el amor sucumbe, cuando ha muerto Al héroe ó marth de pasión le quedas, (Con necios y estupidos trofeos,

El recuerdo de tiempos que pasaron, El idilio perdido, el frío, el beso.

Manuel Hilario Ayuso.

TELEGRAMA.

Se dice por las secuaces ó partidarios de D. Pio, que este señor ha telegrafado á su consejero ó mentor, diciéndole que ha tenido una conferencia con el Sr Sagasta y que en ella le ha manifestado su queridísimo Jefe que las actas han sido declaradas graves por una ligereza de un pariente suyo (el nombre diz que lo dá el telegrama en cuestión, pero nosotros lo omitimos por respetos á la persona á quien se alude) pero que estuviese tranquilo que serian aprobadas por el Congreso.

¿Porqué no se publicó el telegrama? El tiempo de los tontos ha pasado ya, amigos míos, y no hay un almeriense que trague tamañas bolas.

¿Qué agonía más laboriosa!

Rafael Moreno Herrera

PRACTICANTE

Almedina. 56—Almería

Noticias

Muy bien.—Hemos leído con satisfacción en un periódico local que hay Concejal que reconoce el mamarracho que hicieron con la calle Real en su adquiinado. Esto nos regocija, pues mientras los trabajos se estaban verificando deponiamos al Sr. Alcalde este abuso.

P heria «Isla de Cuba.»—El dueño de este acreditado establecimiento participa á su numerosa clientela acaba de recibir un extenso y variado surtido en generos y alpacas de todas clases para trajes de caballeros y niños.

Trajes hechos blancos de hilo para caballero á 15 pesetas; id. de dril muchos colores donde elegir color 8 pesetas y americanas blancas forma filipina de alta novedad á precios nunca vistos hasta hoy.

Americanas de alpaca desde 6 pesetas en adelante.

Gran surtido en trajes blancos de alpaca y de varios colores para niños.

Se confeccionan trajes en 24 horas.

Americanas de dril varios colores á 2'50 pesetas.

Calle Real, frente á la Confitería Sevillana y el Japon,

Repaso para el grado.—En la Academia de filosofía y letras que dirige nuestro amigo el licenciado D. Francisco Sanchez Gonzalez, queda abierta una clase especial de preparación para los ejercicios del grado de Bachiller.

Nuevas remesas.

Nuestro amigo D. Francisco Martínez Gamez dueño del gran Establecimiento de sastrería establecido en el Paseo del Principe num. 42 acaba recibir grandes novedades para la próxima estación.

Estamos seguros que cuantos visiten este bien montado establecimiento saldrán gratamente complacidos por la economía en los precios y por la esmerada confección.

Ocasión.—En el Bazar de muebles del Grandino, se hacen grandes rebajas de precios en todos sus artículos. Calle de Castelar, esquina á la de San Francisco.

Zapateria La Iberia.

DE

MIGUEL RAMIREZ LOPEZ.

5 Castelar (antes Glorieta) 3

Pone á disposición de su numerosa y distinguida clientela un inmenso y variado surtido en Calzado de todas clases elegancia y economía.

Admon. pral. de correos.

Horas de servicio en esta oficina.

ENTRADA DE CORREOS.—Por la mañana: de Adra, Berja, Dalías y demás pueblos de la línea de Poniente, á las ocho; de Huerca-Overa á las ocho; de Nijar, á las ocho.

—Por la tarde.—General y Andarax, á las 4 y 20 minutos.

SALIDA DE CORREOS.—Por la mañana: General y Andalucía, á las 9'50.—Por la tarde: Huerca-Overa, á las 5; Nijar, á las 2; Adra, Berja y Dalías, á las 5.

RECOGIDA DE BUZONES PARA EL CORREO GENERAL.—A las 7'30 de la mañana y á las 2,30 de la tarde para los de Poniente y Levante.

REPARTO DE CORRESPONDENCIA.—Apartado, de 8,30 á 9'30 de la mañana y de 5 á 6 de la tarde.—Lista: de 8'30 á 9'30 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde

Imp. El Porvenir

LA ESMERALDA

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE PLATERIA Y RELOJERIA

DE

FRANCISCO SANCHEZ

Extenso surtido en artículos de platería y relojería, bisutería de oro y plata y objetos para regalos. Ultimos modelos de la exposición de París.

Este nuevo establecimiento es el que más barato vende, para convencerse de ello basta fijarse en los precios puestos en el aparador.

Se hacen toda clase de trabajos en grabado y composición de alhejas y relojes siendo estos garantizados bajo recibo y se doran ó platan toda clase de objetos. Todo á mitad de precio.

Cristales para reloj pulidos en el acto á 65 céntimos. Se compra oro y plata.

Precios verdaderamente asombrosos.

22. Paseo del Principe. 22

ARITMÉTICA

POR DON J. M. MUÑOZ

Obra importantísima y de utilidad reconocida para las escuelas de primera enseñanza. De venta en Almería, papelería de la Glorieta de San Pedro.

DEPREZ PERE ET FILIS

CASA IMPORTANTÍSIMA EN SEMILLAS DE REMOLACHA

Premiada en varias exposiciones de Alemania y Francia

Representante exclusivo en Almería y Granada

JUAN ROMERO MOLINERO

Correspondencia, 12, Real.—ALMERIA

BOTICA DEL ROSARIO DEL LICENCIADO

José Gallurt Vivas

Medicamentos garantidos, servicio esmerado y Específicos de todas clases.

Calle de la Reina, esquina a la Almedina

La Independencia

Establecimiento de ultramarinos y coloniales

Conservas del País y Extranjeros, embutidos de todas clases, aceitunas, jamones, galletas y demás artículos concernientes a estos dos ramos.

Fábrica de Gaseosas, Calle de Gerona.

Sucursal, Almedina 4.

Casa Central, Ricardos 3, frente al Paseo.

BOTICA CENTRAL

DE **DON JOSE PEREZ LOPEZ**

Preparaciones galénicas.—Productos farmacéuticos.—Aguas minerales.—Específicos.—Aparatos etc.

Servicio esmerado y económico

15, Real, 15

ALMERIA

Gran Peluqueria

DE **FRANCISCO CASTEJON**

Príncipe Alfonso, frente a

la fotografía de Victoriano Lucas

LA ELEGANCIA

Gran Sastrería de **CRISTOBAL PADILLA**

GLORIETA S. PEDRO 11 y 12

ALMERIA

Su dueño ofrece a su numerosa clientela y al público en general un extenso surtido en géneros de todas clases para la presente temporada

UNICA CASA EN SU CLASE

ZAPATERIA

DE **Eduardo Rodríguez Aguilera**

Se confecciona toda clase de calzado a la medida con prontitud y economía.

Calle de las Tiendas, al lado de la Botica de Vivas.

SOMBRERERIA NUEVA

LUISSUÑER Y H.

1, Puerta de Purchena, 1

Hemos recibido para la presente temporada, un extraordinario surtido en sombreros de todas clases y formas; los precios nos admiten competencia como ya tenemos demostrado

Exclusivos en los sombreros marcas CHRISSEYS de Londres

Ultimo modelo en sombreros de copa.—Gorras desde 1 peseta en adelante

Boinas desde 50 céntimos en adelante

Lamparas para Gas, Electricidad y Acetileno
ARTICULOS PARA ALUMBRADO Y CALEFACCION
JUAN HINGIER Y C.
3, Glorieta de San Pedro, 3.

LA ENSEÑANZA

Librería, Papelería y objetos de escritorio

FRANCISCO MANZANO CIRRE

CASTELAR, NÚM. 2

A CILIA STEINMETZ